

## **CONVOCATORIA**

## Dossier Temático:

## Estudios sociales sobre reconocimiento, gratitud, reciprocidad y convivencia como crítica al pensamiento social utilitario

El siglo XXI encuentra a la producción crítica de las ciencias sociales particularmente ocupadas en develar las manifestaciones y consecuencias de la propuesta utilitarista de la economía neoclásica. A la cuestionada máxima que el ser humano toma sus decisiones principalmente en base a consideraciones de coste/beneficio se contraponen acciones y/o interacciones sociales que buscan la construcción de lazos sociales basados en valores como la solidaridad, gratitud y excedencia (otorgar más de lo que una acción requiere).

Marcel Mauss definía el don como un regalo que conduce a la acción recíproca. Aludía a un sistema de prestaciones que obliga a los involucrados a sumarse a una cadena de intercambios, en la cual los sujetos interactuantes devuelven lo otorgado. Posteriormente, el movimiento *convivialista* o de la *buena convivencia*, pregonaba que solo se puede lograr una sociedad cohesionada y con desigualdades limitadas a través de un nuevo paradigma: el de dar. Detrás de él encontramos también la *Teoría del Dar* de Alain Caillé. Tanto Caillé como Mauss buscaron romper con la cultura del utilitarismo y desarrollar una visión para una sociedad que deje de basarse en el paradigma del crecimiento. Asimismo, la teoría del reconocimiento de Axel Honnet ha abierto la posibilidad a debates actuales sobre la necesidad de generar sociedades que eviten el menosprecio como mecanismo de cohesión social.

En esta oportunidad convocamos a la presentación de colaboraciones que propongan investigaciones empíricas y/o reflexiones teóricas que analicen la sociedad contemporánea y la construcción de lazos sociales por fuera de una cosmovisión utilitarista.

Para solicitar contribuciones de académicos de diferentes países y escuelas de pensamiento, el número será coordinado por un grupo promotor internacional: *Paulo Henrique Martins* (Universidad Federal de Pernambuco - Brasil), *William Calvo-Quiros* (Universidad de Michigan, EE. UU.), *Paolo Parra Saiani* (Universidad de Génova, Italia), *Silvia Cataldi* (Universidad Sapienza de Roma, Italia) y *Marcelo Salas* (Universidad de Salvador, Argentina).

## Cronograma

31 de enero de 2020 Recepción de la propuesta (extended abstract de 1000 palabras)
31 de marzo de 2020 Recepción de la primera versión del artículo para proceso de referato
31 de mayo de 2020 Devolución de dictámenes de los pares externos
31 de julio de 2020 Recepción de la versión final del artículo

Las colaboraciones aprobadas por la evaluación de pares externos serán incluidas en el número 17, Enero – diciembre de 2021

Las propuestas deberán enviarse a <u>miriada@usal.edu.ar</u> en forma de resúmenes extendidos (extended abstract) de 1000 palabras. Para facilitar la participación internacional, se aceptan propuestas de extended abstract en español, inglés, portugués, francés e italiano.

La recepción de la primera versión del artículo solo puede aceptarse en español.

Las normas editoriales para la presentación de colaboraciones pueden revisarse en línea en el siguiente link: https://p3.usal.edu.ar/index.php/miriada/about/submissions#authorGuidelines

Las colaboraciones deben adecuarse a las normas editoriales. El no cumplimiento supone un motivo para el rechazo de las mismas.

**REBIUN** 





